

El gobierno del "Bienestar" resultó serlo sólo en el discurso, lo que revela el 6° informe, resulta estar muy alejado de la real.

DANIEL ROBLES · VIERNES, 16 DE NOVIEMBRE DE 2018

Les comparto algunas ideas y una reflexión del cierre del presente Gobierno Estatal, haciendo un balance sobre el Jalisco que dejan, a través de las palabras del informe, pero sobre todo de la realidad que viven los Jaliscienses, hablan del impulso a la inversión, de un Jalisco innovador, con mejor infraestructura, finanzas sanas, generador de riqueza y empleo; pero la realidad demuestra que aumentaron los jaliscienses que no pueden adquirir ni siquiera la canasta alimentaria con su ingreso laboral, así lo afirma el Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza realizada por CONEVAL. Este gobierno hizo muy poco por la clase trabajadora, hay miles de jaliscienses que trabajan pero son pobres.

Partiendo de esta realidad irrefutable, queda claro que en el gobierno de los spots que privilegió la imagen personal, se tomaron decisiones erróneas en la aplicación de los recursos públicos, materiales y financieros que han frenado el desarrollo y la competitividad de Jalisco. Específicamente, la falta de finanzas sanas e infraestructura física de calidad juegan un papel fundamental en esto. Las palabras del informe mencionan diversas acciones en materia de obra e infraestructura pública, pero la realidad es que hay grandes rezagos para la conectividad con el exterior, desde carreteras, puertos y aeropuertos, así como del abasto de agua en la zona metropolitana.

Y es que en el informe se habla de transparencia y apertura de la información como una de las políticas transversales de esta administración, pero los hechos dicen que de acuerdo al Índice de Información del Ejercicio del Gasto (IIEG) 2018, este gobierno, ni es transparente, ni tiene apertura en esta materia, ya que Jalisco ocupa el nada honroso lugar 24 de 32 ya que dicha información no se pone a disposición de la

ciudadanía; la forma y el uso, que realmente se le da a los recursos públicos no aparece.

Esto se sostiene porque en el sitio oficial de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) únicamente puede consultarse lo referente al fallo de adjudicación de los distintos procedimientos de contratación de obra pública. Sin embargo, no es posible acceder al resto de documentos (convocatoria, contrato, convenios modificatorios, etc.) relacionados con las obras. Según cifras del Instituto Mexicano para la Competitividad sólo se cumplió con un raquítico 18% de los indicadores sobre información, así como 0% en ejes como comités de obra, investigaciones de mercado y practicas antimonopólicas.

En el informe se habla de finanzas públicas sanas, pero los hechos reflejan opacidad y los datos dejan claro-oscuros, deja más interrogantes que respuestas, ya que no obstante de avances que hay que reconocer, quedan grandes pendientes en los indicadores de resultados y de impactos vinculados a los programas presupuestarios, así como en la información programática presupuestal y la evaluación del ejercicio del gasto público, que impidió que la actual administración integrara un verdadero ejercicio y control del gasto enfocado a un presupuesto soportado en resultados.

Los hechos dicen que del Fondo de Aportaciones Múltiples que recibió en 2017, de acuerdo con el dictamen de la Auditoría Superior de la Federación, El gobierno de Jalisco no lo gastó, pero tampoco devolvió a la federación 108 millones de pesos. Estos recursos iban destinados a infraestructura educativa, entre otros rubros. Además, otras irregularidades detectadas son por el manejo del Fondo de Fortalecimiento Financiero —incluido dentro del Ramo 23—, donde la Auditoría determinó un posible daño al erario de 156.4 millones de pesos por pago de obras no ejecutadas o en exceso, así como falta de comprobación de transferencias de recursos a los municipios. Eso lo ciudadanos lo saben y el gobierno no da respuesta.

Es trágico y preocupante el manejo que se ha dado en el Instituto de Pensiones de Jalisco, en donde tienen mucho que explicarles a los jaliscienses, ya que es inadmisibile que Jalisco pueda perder 603 millones de pesos debido a inversiones

altamente riesgosas al adquirir certificados bursátiles en una empresa con un historial de incumplimientos y que lleva tres años en proceso de quiebra financiera. Todo esto en detrimento de las aportaciones de los trabajadores, pero esto, adquiere tintes inaceptables cuando se evidencian múltiples fraudes cometidos en IPEJAL, que han comprometido al menos 2 mil 400 millones de pesos. Los jaliscienses esperan justicia, porque administrar y utilizar el dinero que los trabajadores aportan para su pensión y jubilación en proyectos que presumen evidentes fraudes es deleznable y aberrante.

Hoy el Estado está inmerso en una deuda pública directa de 17 mil 297 millones de pesos, con una deuda de corto plazo superior a los dos mil millones de pesos, que no es clara y presenta contradicciones, no se soporta en el informe si existe o no suficiencia económica para hacer frente a los compromisos que se tienen con proveedores, contratistas e instituciones; queda sin aclarar con que partida se subsanará el préstamo, y si provienen de recursos recaudados por este gobierno o de participaciones federales, así como tampoco se precisa el remanente o sobrante que se tiene registrado en las finanzas estatales. El informe no presenta una evaluación objetiva y medible que permita conocer cuáles son los resultados concretos en atención a las necesidades de los Jaliscienses.

Afirmo mi compromiso para ayudar, el balance al cierre de esta administración estatal deja muchos pendientes y promesas rotas sin cumplir con los jaliscienses, ellos se quejan que este gobierno no les dio bienestar como lo prometió, no vieron puertas abiertas y para todos es claro que en su informe hablan de una cosa y los hechos demuestran una realidad muy distinta.

Me preocupa muchísimo el presente y futuro de los Jaliscienses, hoy ha quedado claro que lo que dice **en el informe del Gobernador Aristóteles Sandoval dista mucho de resultados que cambien la realidad que viven las personas, los problemas que enfrenta Jalisco son graves y son muchos: violencia, corrupción, despilfarro del dinero de la gente en obras caras, lentas y mal hechas, así como malas decisiones sobre las finanzas públicas. El “Bienestar” solo fue un slogan de campaña, y los pobres resultados la realidad de este gobierno.**

Daniel Robles De León.

